

CRÓNICA MATABARONESA.

Periodico de intereses locales, agricultura, industria, comercio, literatura y artes.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Mataró y Barcelona 4 rs. al mes.
En los demás puntos de España 13 rs. trimestre.
Ultramar 70 rs. al año.
Se paga por anticipado.
Números sueltos 1 real y medio.

Redaccion y administracion, Riera, 48.

Los anuncios se insertarán á 16 mrs. línea á los suscritores, y 32 á los no suscritos.
A los suscritores se les insertarán, gratis tres líneas mensuales. No se devuelven los originales, pero se inutilizarán.
Las suscripciones comienzan siempre en 1.º de mes.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Mataró, Imprenta de Abadal. Barcelona, Saurí, calle Ancha. Manero Rambla de Santa Mónica. Vives, plaza de Santa Ana. Lopez Vernagosi calle Ancha, Rambla del centro, y Centro de obras de Cataluña Platería, Habana. D. Andrés Graupera, librería nacional y extranjera, calle del Obispo.

Correos en Mataró.

Entradas.
De Barcelona á las 7 m. 1½ tarde.
De Gerona á las 8½ m. y 2¾ tarde.
Salidas.
Para Barcelona 8½ m. y 2¼ tard.
Para Gerona 7 m. Id. 1 ½ tarde.

NOTA. En los buzones se recogen las cartas una hora antes de la salida de los correos.

Correos en Barcelona.

De Madrid 4 y media t. y 9 n. Para Madrid 6 y 12 m.
De Manresa, Solsona, Berga y Cardona 4 y media tarde.
De Valencia 10 y media m. 9 n. Para Valencia 6 m. 4 t.
De Tarragona 9 noche. Para Tarragona 12 y media t.
De Gerona y extranjero 4 t. Para Gerona y extranjero 12½ t.
De Gerona, 7 t. Para Gerona 6 m.
De Igualada 9 y media m. Para Igualada 6 y medio m.
De Granollers, Vich, Moyá y Caldes de Mombuy 8 m. Para Granollers, Vich, Moyá y Caldes de Mombuy 6 y media.
NOTA. La correspondencia para Andalucía, Murcia, Albacete y Ciudad Real se dirige por Valenci

Ferro-carril de Barcelona á Gerona.

Entradas.
De Barcelona á las 7 h. 10,20 mañana.
Id. 1,32, 4, 2; 6,5 h. tarde.
De Empalme 8,45, h. mañ. 2,38 tarde.
De Arens. 6,20 m. 12,19 6,19 tarde.
Salidas.
Para Barcelona 6,25 h. 8,50 mañana.
Id. 12,24 h. 2,43 3,24 h. tarde.
Para Empalme 7,7 h. mañ. 1,35 tarde.
Para Arens. 10,30 m. 4,6 7,9 tarde.

Línea de Granollers.

Salidas. De Barcelona a 6,30, 8,30 mañana. 1. 3, h. tarde.
De Gerona, 9 h. 12 mañana.

De Barcelona á Tarragona.

De Barcelona á Tarragona 6 h. mañana. 1,30 tarde.
Id. á Martorell 6 h. 8,30 h. 12 mañana. 2,20 h. 6 tarde.
Id. á Vilafranca 5 h. 12 mañana. 1,30 h. 4, 30 tarde.

De Barcelona á Zaragoza.

De Barcelona á Zaragoza 7,30 mañana. De Barcelona á Lérida 12,35 tarde.
Id. á Manresa 4,45 tarde.—De Barcelona á Tarrasa. 7,5 h. tarde.

PROTECCIONISMO.

Un Sr. Senador cuya ilustracion reconocemos, por mas que no podamos estar conformes con muchas de sus ideas, decia en la sesion del 5 de este mes, entre otras cosas lo siguiente.—«Veamos que es el proteccionismo. Es una cosa muy sencilla. Un fabricante catalan, por ejemplo, ha traído de Inglaterra una máquina, un contra maestre de Francia y una partida de algodón de los Estados Unidos y dice: «favor á la industria nacional.» Se presenta al Estado y le dice: «yo he establecido esta fábrica, y el metro de tela que fabrico no puedo darle menos de 2 reales; pero hay un belga, un francés ó un inglés, que siendo mejor su fabricacion, de ese metro por un real. Y como este país tiene tan poco patriotismo, compra al extranjero y no á mí, porque la tela de aquel es mejor y mas barata, y deja la mia que es peor y mas cara.» Esto es intolerable; es preciso poner remedio á esa falta de patriotismo.—Y se pone, exigiendo 2 rs. por la entrada de cada metro, con lo cual resulta que aquel que podia darle á real, ya no puede venderlo mas que á 3, y el público tiene que ir á comprar por 2 la tela mal fabricada por el español. De esta manera se explica el artificio de la proteccion.—Eso, en primer lugar, no lo puede hacer el Estado por ser contrario á la Constitucion, como he dicho antes no se puede imponer la confiscacion: el hombre que usa de su propiedad como tiene por conveniente, sin lastimar la moral ni las leyes, no puede ser privado de sus bienes; podrá el Estado imponerle una contribucion, pero no derechos protectores; la contribucion se exige para pagar los gastos públicos; y esos derechos no sirven para ese fin, sino para elevar el precio de los artículos y llevar dinero al bolsillo del fabricante.»

El Sr. Pastor, cuyas ideas libre-cambistas son bien conocidas, ha creído deber explicarse así en apoyo de los principios que profesa. Nosotros res-

petamos sus opiniones, pero desde luego debemos decirle que no como catalanes, sino como españoles amantes de la prosperidad de la patria, creemos que seria un gravísimo mal que tuviesen acogida sus ideas en los centros oficiales. El Sr. Pastor podrá calificar de mal fabricada la tela por el español. Podrá el Sr. Pastor fijarse con preferencia con el fabricante catalan y con la fabricacion catalana que es al parecer su tema favorito; pero debe tener entendido que los catalanes amantes del trabajo y de adquirir el sustento con el sudor de la frente no hemos pedido nunca la proteccion á Cataluña sino á España, y que tan libre es el Sr. Pastor de ser fabricante en Castilla como lo son los catalanes de serlo en sus provincias; y el Sr. Pastor ha debido comprender que la proteccion no se pide para las telas de Cataluña sino para la fabricacion, para las artes y para la agricultura que es á lo que deben encaminarse las tendencias y las aspiraciones de todo buen español.

Que la administracion pública de la Hacienda puede perfeccionarse, que pueden los aranceles ser objeto de una prudente y bien meditada revision, que pueden evitarse ciertas travas, y facilitarse todo el apoyo conveniente al comercio de buena fé, es evidente y estamos conformes con el Sr. Pastor, pero insistir señaladamente sobre la tela que calificaba de mal fabricada por el catalan, pretender la ruina de la fabricacion, á la cual tiene derecho el mismo Sr. Pastor si tuviera algun dia la intencion (que no lo creemos) de ser fabricante, no puede ni el mismo pensarlo como tampoco creemos que piense en el libre-cambio de los productos de la agricultura si es que sus rentas ó su hacienda consista en ellos por el daño que habia de reportar con la concurrencia extranjera.

Procure el Señor Pastor mirar la cuestion mas tranquilamente y no dejarse dominar por teorías que serán muy agradables mientras no pasen á la practica, pero persuadase de que el mayor número, la clase trabajadora, esa clase tan digna de apoyo

y tan merecedora de que se la proporcione ocupacion, antes que telas belgas é inglesas, y antes que los trapos mas ó menos perfeccionados, mas ó menos baratos y de mas ó menos gusto necesita metálico para cambiarlo con pan, y que antes que consentir que emigren en busca del trabajo que perderian por la monstruosa concurrencia de las manufacturas sobrantes del extranjero, es preferible un ligero aumento en las del país que solamente para el señor Pastor, y otros pocos podrán ser malas, pero que la generalidad las recibe y acepta como bastante perfeccionadas, y que no merecen tanto desprecio ni en su calidad ni en la obra de mano.

J. V.

LOS POETAS EN TARRASA.

El sábado último fue un dia de gloria y universal júbilo para esta villa al hospedar en su seno siquiera por el corto espacio de un solo dia á la ilustre pléyade de poetas castellanos, valencianos, provenzales y catalanes que á instancia de algunos tarrasenses amantes de su patria, han tenido á bien honrarnos con su visita.

Esperados en la estacion del ferro-carril por el Sr. Alcalde y comisiones así del ayuntamiento, como de otras corporaciones, llegaron de su expedicion á Monserrat M. M. Mistral, Reumieux, Bonaparte y se, Meyer y otros, pasando inmediatamente á la antigua rectoria de S. Pedro en donde aguardaron que se les juntaran los Sres. Zorrilla, Nuñez de Arce, Balaguer, Ruiz Aguilera y demas que de Barcelona llegaron una media hora despues. Ya reunidos visitaron las preciosas antigüedades que allí se encierran admirando la tres iglesias, el baptisterio, cuadros y demas objetos, algunos de los cuales recuerdan conveedoras tradiciones.

Siguiendo el programa de antemano trazado, visitaron luego el colegio de PP. Escolapios informándose minuciosamente de las varias clases que allí se dan y regimen que se observa oyendo con marcadas nuestras de benivolencia algunas poesias que se les recitaron. En la iglesia del propio colegio al observar el venerado crucifijo que á causa de las rogativas hacia dias allí estaba á la pública veneracion, segun tengo dicho á esos lectores, llamales la atencion á los poetas provenzales el que tuviera cabellera de pelo natural contra lo que en su país